

BUREAUX : ROUBAIX, 65-71, Grande-Rue, Tél. 237 33. TOURCOING, 32, rue Carnot, Tél. 437. LILLE, 11, rue Paulhacq, Tél. 239 51. PARIS, 23, boulevard Poissonnière, Tél. Provençe, 77 84. MOUSCROUX, 105, rue de la Station, Tél. 544. ANCIENS DIRECTEURS : Jean Bobois, Alfred Bobois, Madame Alfred Bobois.

Table with 2 columns: Duration (3 mois, 6 mois, 1 an) and Price (90 fr., 160 fr., 300 fr.). Includes 'ABONNEMENTS' and 'Compte chèques postaux: Lille 87'.

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

POUR REPENDRE AU BOMBARDEMENT DE COLOGNE, l'aviation allemande a effectué un raid de représailles sur Canterbury Des milliers de bombes ont été jetées

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 1^{er} JUIN. — Le haut commandement des forces armées communique : Sur le front de l'Est, nos attaques locales ont été menées avec succès. Des attaques isolées de l'adversaire ont été repoussées. L'aviation a combattu avec grand succès les objectifs militaires de la ville et du port de Hébastopol. Dans la région maritime de Mourmansk, des Stukas ont endommagé la bombe deux grands cargos. En Afrique du Nord, des contre-attaques britanniques ont été repoussées, avec de lourdes pertes pour l'ennemi. Dimanche, des chasseurs italiens et allemands ont abattu 24 avions britanniques en combats aériens. Au cours des violents combats qui ont eu lieu jusqu'à présent, les troupes allemandes et italiennes ont fait plus de 2.000 prisonniers et elles ont détruit ou capturé plus de 350 chars blindés, 53 canons et un important matériel de guerre. Sur la côte de la Manche, l'ennemi a perdu dimanche 19 avions. En représailles de l'attaque terroriste de l'aviation britannique contre le centre de la ville de Cologne, de fortes escadrilles d'avions de combat ont lancé la nuit de dimanche des milliers de bombes explosives et incendiaires sur le siège épiscopal de Canterbury dans le Sud-Est de l'Angleterre. Les escadrilles volant à basse altitude et par bonne visibilité ont observé de grands incendies. Durant la nuit du 31 mai au 1^{er} juin, des avions britanniques isolés ont été victimes de harcèlement restés sans résultat, dans la région Ouest de l'Allemagne. La lutte contre la navigation de ravitaillement de la Grande-Bretagne et des Etats-Unis a été particulièrement efficace durant le combat de mer. La marine de guerre et l'aviation ont coulé 170 navires ennemis, jugeant au total 924.000 tonnes. En plus, 66 navires ont été en partie gravement endommagés par des bombes ou des torpilles. Comme un communiqué spécial l'a déjà annoncé, l'arme sous-marine a eu une part importante à ce succès en coulant 140 navires jugeant au total 757.400 tonnes. Au cours des derniers combats qui se sont déroulés sur la presqu'île de Kertch, l'Oberbefehlshaber Estland s'est particulièrement distingué en rendant possible la capture de 9 officiers et 650 hommes en pénétrant seul malgré un violent feu ennemi, dans une grotte d'une carrière et en la faisant sauter. Lors de l'attaque aérienne contre Cologne, la défense passive aérienne a, malgré ses pertes et grâce à son énergie et à son grand courage, empêché une plus grande extension des incendies.

Dans leur attaque contre Cologne, les Anglais ont dû mettre en ligne des avions de tous les types

Berlin, 1^{er} juin. — Les débris des avions britanniques descendus au cours du bombardement terroriste de Cologne, offrent un spectacle chaotique de destruction. Rares sont les Britanniques qui ont été recueillis par un feu si violent de la part de la D.C.A. allemande. Déchiquetés, les bombardiers bri-

taniques gisent dans les champs des environs de Cologne. Il a pu être constaté que les avions ennemis utilisés pour l'attaque contre Cologne étaient des types les plus variés, des « Vickers-Wellington », « Whitley », « Hampton », « Blenheim » et autres, appartenant en partie à des modèles anciens. Il faut en déduire que les Britanniques pour faire impression par le nombre de leurs avions, ont rassemblé toutes leurs réserves. Du point de vue militaire, il est en effet inutile d'employer, au cours d'une seule et même attaque, des avions dont la capacité de transport et la vitesse diffèrent considérablement.



Des enfants acclament le maréchal Pétain lors de son voyage à Châteauroux. (Ph. Siphon.)

La bataille de l'Atlantique

Tandis que sur les fronts terrestres on n'en est encore qu'à la période préparatoire des grands événements qui marqueront l'été 1942, et qui auront une influence décisive, semble-t-il, sur le cours de cette guerre, la bataille de l'Atlantique se développe sans cesse. Depuis le début de cette année, le tonnage coulé par les forces sous-marines et aériennes allemandes ne fait qu'augmenter : 400.000 tonnes en janvier, 525.000 tonnes en février, 647.000 tonnes en mars, 585.000 en avril, 924.000 en mai. De septembre 1939 à ce jour, 17.784.000 tonnes de navires marchands anglo-américains ont été envoyés par le fond par les seuls sous-marins et avions du Reich. On n'ignore pas que toute la navigation de commerce anglo-américaine se fait maintenant en convois. Les pertes croissantes qu'elle subit prouvent donc que la Grande-Bretagne, qui fut, des siècles durant, la plus grande puissance navale, ne domine plus les océans. Sans doute, l'entrée en guerre des Etats-Unis a ses côtés lui a-t-elle apporté une aide considérable. Mais, dans la même temps, l'Allemagne, dans la construction des sous-marins, avait fait d'énormes progrès, à tel point que la bataille de l'Atlantique se déroule dans la lutte s'est précipitée, le champ des opérations s'est élargi. C'est l'Atlantique central et des côtes anglaises où il se déroulait jusqu'en 1941, il s'est déplaçé, d'un côté, à la mer des An-

Les intentions terroristes de Londres

Berlin, 1^{er} juin. — Dans les milieux politiques locaux, on note avec intérêt l'écho suscité en Angleterre et aux Etats-Unis par le dernier bombardement terroriste de la F.A.F. contre Cologne. On accorde une attention particulière aux déclarations faites par le maréchal de l'air an-

glais, selon lesquelles les alliés auraient l'intention de bombarder sans trêve l'Allemagne jusqu'au jour où le peuple allemand demanderait grâce. « Il ne s'agit donc pas pour les Britanniques, fait-on remarquer du côté allemand, de maltraiter l'industrie allemande des armements, puisque les machines ne demandent jamais grâce, mais bien plutôt de tuer des femmes et des enfants ». (Lire la suite page 2.)

LA GUERRE SUR MER coûte de plus en plus cher aux Anglo-américains 924.000 TONNES COULÉES EN MAI par les forces allemandes

Depuis le début de la guerre 18 millions de tonnes ont été envoyées par le fond

Dans son communiqué du 1^{er} juin, que nous publions d'autre part, le haut commandement allemand annonce que la marine de guerre du Reich et la Luftwaffe ont coulé, durant le mois de mai, 170 navires jugeant au total 924.000 tonnes. Ces chiffres, qui sont ceux du tonnage coulé par les forces allemandes, il convient d'y ajouter le tonnage détruit par les forces italiennes et japonaises.

De la sorte, le million de tonnes que nous publions d'autre part, est largement dépassé pour le mois de mai. L'impressionnant tableau de chasse des sous-marins allemands

Berlin, 31 mai. — Suivant les informations parvenues au haut commandement de l'armée, les opérations offensives contre la navigation ennemie se sont poursuivies la semaine dernière avec un succès éclatant. Intervenant sans interruption pendant de longues journées, les sous-marins et l'aviation allemande ont attaqué avec des effets destructeurs des convois de l'Atlantique et des navires isolés dans l'espace compris entre le Nord et l'embouchure du Mississipi. (Lire la suite page 2.)

Paris, deux agents sont tués par des communistes au cours d'un incident

Paris, 1^{er} juin. — Dimanche, un incident s'est produit dans une des rues les plus animées de Paris. Au cours de cet incident, deux policiers ont été mortellement blessés. Parmi les acheteurs qui se pressaient dans un magasin de denrées alimentaires, des communistes s'étaient fait remarquer en voulant se faire distribuer des marchandises de l'étalage. La police, alertée, rétablit l'ordre et arrêta un homme. Lorsque les agents voulurent l'emmener, plusieurs coups de feu furent tirés dans leur direction à un coin de rue. Deux policiers furent mortellement blessés et trois autres moins grièvement atteints. Deux autres personnes furent encore arrêtées. L'une d'elles était armée d'un revolver. Les personnes appréhendées dont les attaches communistes furent prouvées, comparurent devant le tribunal d'Etat. M. Laval, chef du gouvernement, s'est rendu au cours de la journée à l'hôpital de la police, où il s'est incliné devant les corps des agents tombés en accomplissant leur devoir. L'état de santé des trois blessés est satisfaisant. A l'issue de la visite faite par le président Laval, la médaille d'or du dévouement a été décernée au brigadier Eugène Vaudray, et au gardien cycliste Morbois, qui ont été nommés respectivement inspecteur principal et brigadier à titre posthume. En ce qui concerne les autres victimes, une décision interviendra bientôt.

M. Laval veut augmenter l'hiver prochain les livraisons de charbon à la population

UNE PREMIERE TRANCHE DE 200 KILOS SERAIT LIVRÉE RAPIDEMENT

Paris, 1^{er} juin. — Le président Laval a reçu, dans la soirée de samedi M. Bichonnet, secrétaire d'Etat à la production industrielle, M. Lafont, secrétaire général à l'énergie, le directeur des mines et le directeur des charbons. Le chef du gouvernement a manifesté sa volonté de voir augmenter sensiblement cette année les quantités de charbon attribuées l'hiver prochain aux foyers domestiques. A cet effet il a donné des instructions pour qu'un accroissement dans la répartition générale, la part réser-

Après l'écrasante défaite rouge le calme est revenu dans le secteur de Kharkov qui a été le théâtre de scènes de destructions inouïes



La bataille de Kertch : Un fortin soviétique est pris par l'infanterie allemande. (Ph. Graphopress.)

Berlin, 1^{er} juin. — Le haut commandement de l'armée annonce que la victoire remportée par les troupes allemandes et alliées dans la bataille de Kharkov et du Donetz est complète, de telle façon que, depuis trois jours, le calme règne dans ce secteur.

A la suite de l'issue victorieuse de la bataille d'encerclement de Kharkov, d'importants effectifs allemands et alliés sont disponibles pour être mis en ligne ailleurs. Des formations hongroises, qui se sont distinguées, ont été et seront de puissantes forces bolchevistes dans les régions boisées de l'arrière du front. Ces détachements ennemis étaient équipés d'armes, que l'armée rouge avait abandonnées et échouées dans les forêts après les grands combats de l'année passée.

Les avions allemands se sont montrés d'une puissance inégale et, après le terrible bombardement du 27 mai, les troupes soviétiques n'ont eu qu'une solution à leur disposition : la reddition pure et simple.

Je renonce à décrire les visions apocalyptiques qui se sont présentées à nos yeux. Les troupes soviétiques n'ont eu qu'une solution à leur disposition : la reddition pure et simple.

L'HORRIBLE VISION DU CHAMP DE BATAILLE

Berne, 1^{er} juin. — Le revue suisse a publié un article de son correspondant berlinois, M. Hemma, qui avait été envoyé sur le front de Kharkov. Il relate qu'en compagnie de autres journalistes, il retrait le chemin parcouru par l'infanterie allemande.

Les signes de destruction n'étaient plus en plus nombreux à mesure qu'il s'approchait du sud-est où les troupes soviétiques étaient accablées. Des villages entiers avaient disparu.

Il continue en ces termes : « Nous traversons le pont d'une rivière dont la vallée a vu des scènes d'une horreur indicible. A Berne, dans une vallée encaissée de moins de 8 kilomètres de largeur, les restes de cinq légions soviétiques ont été aperçus. Les débris fumants de cadavres. Une hélice brisée sur un tas de cendres fumantes indique par endroit les débris d'un avion. »

« Les avions allemands se sont montrés d'une puissance inégale et, après le terrible bombardement du 27 mai, les troupes soviétiques n'ont eu qu'une solution à leur disposition : la reddition pure et simple. »

« Je renonce à décrire les visions apocalyptiques qui se sont présentées à nos yeux. Les troupes soviétiques n'ont eu qu'une solution à leur disposition : la reddition pure et simple. »

DE DURS COMBATS en Afrique du Nord

Berlin, 1^{er} juin. — En Afrique du Nord, les engagements entre les troupes blindées germano-italiennes et britanniques se poursuivent. La lutte est dure parce que ce sont presque exclusivement des troupes d'élite qui s'y affrontent.

Les résultats marquants obtenus dans les baraquements et les camps de tentes, ont été observés. Il est établi avec certitude que trois appareils britanniques ont été détruits. De plus, des rassemblements de véhicules automobiles et des positions de départ britanniques ont été bombardés avec succès.

Berlin, 1^{er} juin. — Le 31 mai, des escadrilles d'avions de combat et de Stukas allemands ont bombardé et mitraillé des aérodromes britanniques en Afrique du Nord.

Un général allemand prisonnier Berlin, 1^{er} juin. — Le haut commandement de l'armée annonce que le général de l'armée blindée Cresswell n'est pas retourné d'un vol de reconnaissance au-dessus des régions occupées par l'ennemi sur le front africain. Suivant une information lancée par la radio britannique, le général Cresswell se trouve en captivité chez les Anglais.

Le grand-duc MICHEL DE RUSSIE assassiné en Iran par les bolchevistes

Rome, 1^{er} juin. — Le « Resto Di Carlino » apprend d'Istanbul que le grand-duc Michel de Russie a été trouvé étranglé à Karsin, dans la région occupée par les Soviets en Iran.

Les milieux populaires de Karsin, où le grand-duc Michel avait été trouvé étranglé à Karsin, dans la région occupée par les Soviets en Iran.

DANS LA BANLIEUE PARISIENNE Emouvantes funérailles des victimes de l'aviation anglaise

Paris, 1^{er} juin. — D'émouvantes funérailles de la défense passive, les pompiers montent la garde devant deux des communes les plus éprouvées de la région parisienne, aux victimes du raid de la R. A. F.

Dans une de ces communes, deux bombes ont suffi pour endeuiller plusieurs familles. Aucun objectif militaire n'a été touché.

Dans la maison commune de Gennevilliers, dont la salle des fêtes a été, depuis vingt-quatre heures, transformée en chapelle ardente, les « Jeunes du Maréchal », les membres de la Croix-Rouge française, les

aux grandes agglomérations urbaines et pour qu'on réduise, de façon substantielle, les allocations des administrations établies dans les bureaux et magasins, au bénéfice des foyers domestiques.

Ainsi, une première tranche de 200 kilos pourra être livrée rapidement à chaque famille, et il sera possible de passer ensuite à une deuxième tranche.

En vue d'améliorer le sort des familles nombreuses, le président Laval a reconnu nécessaire de maintenir la réduction imposée aux « isolés ».

Il a toutefois décidé de ne pas faire jouer cette réduction pour les femmes et les mères de prisonniers vivant seules afin d'éviter une aggravation nouvelle de la situation pénible qui résulte pour elles de l'absence de leurs maris ou de leurs fils.

Des négociations vont être entreprises pour obtenir dans la mesure du possible un tonnage supplémentaire pour la population.

A MADAGASCAR, des avions anglais ont attaqué Tananarive et Majunga

Paris, 2 juin. — Selon les nouvelles parvenues de Tananarive, l'aviation britannique a attaqué, le 31 mai, les aérodromes de Tananarive et de Majunga. Les dégâts seraient minimes.

Les Japonais ont pris l'offensive en Chine méridionale

Tokio, 1^{er} juin. — L'agence Domei, qui a été créée par le gouvernement japonais, annonce que les troupes d'élite japonaises ont entamé l'offensive en direction nord contre plusieurs dizaines de milliers de soldats du deuxième corps d'armée du général Yu Hensau.

Les troupes thaïlandaises ont pris Moug-Yang Bangkok, 1^{er} juin. — Radio-Bangkok annonce que des troupes thaïlandaises ont pris d'assaut, le 30 mai, la localité de Moug-Yang, située à 90 kilomètres au sud de Kentoung. Il s'agit de mêmes unités qui se sont emparées de Kentoung le 26 mai.

Moug-Yang est la deuxième ville des Etats du Chan et un centre stratégique important.

La fuite de Birmanie du général Stilwell

Madrid, 1^{er} juin. — Le correspondant à Lisbonne de l'« A. B. C. » donne une description très détaillée de la fuite de Birmanie du général Stilwell, après la défaite des troupes britanniques.

« A en juger d'après les dernières informations, écrit-il, la retraite anglaise de Birmanie doit avoir revêtu le caractère d'une terrible catastrophe. Le général Stilwell, si

bien considéré aux Etats-Unis, et qui devait aider les troupes de Tchang-Kai-Shek, arrive aux Indes à travers les montagnes, à la tête d'un détachement de 102 hommes, formé de gens originaires des plus étranges tribus et que le hasard avait jetés dans ses bras au cours de sa fuite.

« L'odyssée du général a duré dix-huit jours. Le correspondant de l'« Exchange Telegraph » le rencontre assis sur le bord de la route, vêtu d'une chemise et d'une courte culotte. Affamé et mourant de soif, il se réjouit comme un enfant de la première gorgée de thé qu'on lui présente.

« Lorsque le général est retourné sur son équilibre corporel et moral, il reprocha à l'Anglais de l'avoir laissé sans armes, ce qui avait permis à l'aviation japonaise de pénétrer sans relâche et sans entraves les forces britanniques. »

Les sous-marins nippons devant Sydney

Stockholm, 1^{er} juin. — Selon le service d'informations britanniques, le quartier général des alliés communique que des sous-marins japonais ont tenté d'attaquer le port de Sydney. Il s'agit de sous-marins nains.



Une rue en ruines dans la banlieue parisienne, après l'odieuse bombardement allemand. (Ph. Siphon.)

LES JUIFS DEVRONT PORTER l'étoile de David A PARTIR DU 7 JUIN

Paris, 1^{er} juin. — Le « Journal officiel », contenant les ordonnances du Militärbefehlshaber in Frankreich, publie l'ordonnance ci-après : « L'ARTICLE 1^{er} : Il est interdit aux Juifs, de l'âge de six ans révolus, de paraître en public sans porter l'étoile juive. »

2. L'étoile juive est une étoile à six pointes, ayant les dimensions de la paume d'une main et les contours noirs. Elle est en tissu jaune et porte, en caractères noirs, l'inscription « Juif ». Elle devra être portée bien visiblement sur le côté gauche de la poitrine, soigneusement cousue sur le vêtement.

DISPOSITIONS PENALES : Les infractions à la présente ordonnance seront punies d'emprisonnement et d'amende ou d'une de ces peines. Des mesures de police, telles que l'internement dans un camp de Juifs, pourront s'ajouter ou être substituées à ces peines.

ENTREE EN VIGUEUR : La présente ordonnance entrera en vigueur le 7 juin 1942.

Les Juifs devront se présenter au commissariat de police ou à la sous-préfecture de leur domicile pour y recevoir les insignes. Chaque Juif recevra trois insignes et devra donner en échange un point de sa carte de textile.

Pour ce qui concerne notre région, le texte officiel sera publié ultérieurement.

A partir de ce 1^{er} juin les Juifs de la zone non occupée sont aussi astreints par les autorités françaises à porter cette étoile.